

LES CLOCHES DE SAINT-BONIFACE

ORGANE DE L'ARCHEVÊCHÉ ET DE TOUTE LA PROVINCE
ECCLÉSIASTIQUE DE SAINT-BONIFACE

REVUE COMPRENANT DOUZE PAGES, PUBLIÉE LE 1^{ER} ET LE 15 DE CHAQUE MOIS
Abonnement : Canada \$1.00 par an. Etats-Unis, \$1.25. Etranger, 7 francs.

SOMMAIRE—Le congrès français d'Edmonton—Noces d'argent sacerdotales du R. P. Portelance, O. M. I.—Ding ! Dang ! Dong !—R. I. P.

VOL. XIII

1 JUILLET 1914

No 13

LE CONGRES FRANÇAIS D'EDMONTON.

Les 8, 9 et 10 juin nos compatriotes de l'Alberta ont tenu leur troisième congrès annuel dans la ville d'Edmonton, capitale de la province. Les journaux ont donné de larges comptes rendus de ces trois journées où l'éloquence a coulé à flots et où l'on a fait un travail sérieux. Ayant eu l'avantage d'être le témoin de ces belles fêtes patriotiques et même d'y prendre la parole, en qualité de représentant de S. G. Mgr l'Archevêque de Saint-Boniface, je veux essayer de redire à mon tour les impressions qui s'en dégagent et fixer, autant que j'ai pu la saisir, la situation de nos frères de l'Alberta. Je devrai sacrifier de multiples détails, qui auraient naturellement leur place dans un compte rendu, pour m'attacher à la synthèse des travaux du congrès.

Sans vouloir retracer le passé de cette jeune province, il m'est bien permis de rappeler que notre race française y a porté le flambeau de la foi et de la civilisation et qu'elle l'y maintient avec honneur. Le souvenir des fils de La Vérendrye plane sur ces régions. D'après certains historiens, ce serait dans la direction de Calgary qu'ils auraient escaladé les premiers contreforts des Montagnes Rocheuses en 1743. L'histoire de l'intrépide phalange des Missionnaires Oblats, en tête de laquelle brille le nom du vénérable évêque de St-Albert, Mgr Grandin, est connue de tous. Les monuments catholiques qu'ils ont érigés d'un bout à l'autre de la province attestent hautement leur zèle ardent. Après avoir converti et civilisé les tribus indigènes, ils se sont occupés des colons, les ont groupés en paroisses et leur ont procuré tous les bienfaits de la véritable civilisation chrétienne. Sous la bénédiction du Ciel, leur œuvre a grandi et ils culminent aujourd'hui, de concert avec des prêtres séculiers et plusieurs communautés sœurs, le magnifique champ qu'ils ont défriché. L'évo-